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À LA RENCONTRE DU MAIRE ET SES ÉLUS
Ce mardi 10 septembre a eu lieu la reprise des Terrasses citoyennes, 
à la Prêtresse et Louis-Bordes. Les prochaines se dérouleront jeudi 19 
septembre à 18h sur l’esplanade Édouard-Glissant pour le quartier du 
Clos Saint-Lazare et jeudi 3 octobre au 90-100, rue Victor-Renelle à 
18h pour les quartiers Victor-Renelle et Croix-Blanche. P5

MES SENIORS, QUE LA SEMAINE SOIT BLEUE !
En ville, chaque année au cours du mois d’octobre, une semaine est 
proposée pour promouvoir un autre regard sur nos seniors et ainsi 
valoriser leurs contributions au vivre ensemble. Les rendez-vous se 
dérouleront du 30 septembre au 4 octobre. P12

B I M E N S U E L

« Notre cap, c’est toujours de travailler sur le quotidien des habitants, pour qu’il soit le plus 
agréable possible, et tracer la ville de demain… »

Azzédine Taïbi, maire de Stains dans son entretien de rentrée. P9/10/11

RENTRÉE SCOLAIRE
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Le temps de changer de décor
L’été a tiré sa révérence, il est donc l’heure de renouer avec l’école et ses habitudes. Les petits stanois ont ainsi retrouvé  

les joies des accueils périscolaires, méridiens et autres temps de loisirs sans oublier l’aide aux devoirs que la municipalité 
renouvelle. Bonne reprise à tous ! voir P.2 et 3



16h20 a sonné. La maternelle Joliot-Cu-
rie se vide. Mais quelques enfants ont 
des parents qui ne peuvent pas les récu-

pérer aussi tôt. Pas de soucis, un service 
d’accueil du soir est garanti par la munici-
palité jusqu’à 19h. 
Kaoutar Haddadi, responsable de l’équipe 
d’animation, explique : « Aujourd’hui, nous 
n’avons que 12 enfants inscrits. L’école a repris 
il y a seulement une semaine. Nous montons 
jusqu’à 20 habituellement. Bandio et Corine, 
les deux animatrices, vont les récupérer dans 
leur classe, passent aux sanitaires et vont à la 
cantine pour un goûter préparé par nos collè-
gues agents d’office. » 
Les enfants dévorent leur goûter dans une 
ambiance conviviale et calme. Des sourires, 
de la candeur… les enfants échangent entre 
eux et avec les adultes qui les entourent. La 
collation dégustée, nouveau passage aux 

sanitaires - pendant que Nathalie, agente 
d’office, remet en place le réfectoire - et 
direction la verrière à la lisière de la cour de 
récréation qui leur sert de salle d’activités. 
Alors qu’à la table du Loto des formes, les 
rires n’en finissent plus à chaque nouvelle 
forme tirée du chapeau, Keylan et Ewander, 
deux grands du groupe, sur un tapis sont 
fiers : « On a construit cette super voiture ! » 
Et en lego s’il vous plait ! 
À une autre table, Lina, Louna et Lynx se 
disent contentes de rester jouer un peu plus 
longtemps dans l’école. « Chaque soir, nous 
proposons une activité sportive, manuelle ou 
jeux libres. Les enfants choisissent. Certains 
peuvent des fois être fatigués, et veulent un 
temps calme, car ils viennent aussi à l’accueil 
du matin que nous assurons de la même 
manière de 7h30 à 8h20. Nous disposons de 
cette salle, mais nous pouvons utiliser le préau 

et le réfectoire également. Cette année, notre 
thème sera « Les jeux du monde » », confie 
Kaoutar. 
« Sur la pause méridienne du midi, où nous 
avons 140 enfants, nous travaillons sur le 
même thème que les enseignants avec qui nous 
nous entendons très bien : « Les mondes mer-
veilleux » ». 
Ces touts petits, âgés de 3 à 6 ans, qu’ils 
arrivent ou repartent avant ou après les 
horaires de classe ont un cocon que la 
municipalité tient à leur garantir.         •C.S

|   Pour plus d’infos sur 
les temps périscolaires 
stains.fr ou flashez 
ci-contre !
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Le cocon des longues journées
  ACCUEILS MATINS ET SOIRS  

  AIDE FINANCIÈRE 
POUR LES PLUS GRANDS      

Plus de 400 enfants de Stains fréquentent les accueils du matin et-ou du soir assurés par des agents municipaux. Un 
cocon pour les petits qui ont de longues journées. Reportage à la maternelle Joliot-Curie. 

Rentrée scolaire
Syndicat enseignants Snu-ipp : « Mardi, la grève au niveau national avait 
l’objectif de relancer nos revendications contre les évaluations de chaque 
niveau car nous sommes persuadés, entre autres, qu’elles contribueront à un 
tri social que nous dénonçons. Au plan départemental, il était de relancer nos 
revendications du Plan d’urgence 93 en attendant le nouveau ministre de 
l’Éducation nationale ». Stains actu suivra ce sujet.
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Labaz est une application gra-
tuite pour bénéficier de bons 
plans pour les 15-25 ans d’Île-de-
France grâce à des aides 
financières ou jeux-concours 
exclusifs. Une aide de 100 euros 
pour le passe imagine R (réservée 
aux lycéens), d’une autre de 100 
euros pour l’achat d’un vélo 
mécanique (15-25 ans). Mais 
aussi 100 euros pour l’inscription 
en club sportif ou culturel (15-17 
ans).        •R.H

Tout est dans Labaz

FLASHEZ,  
TÉLÉCHARGER



Lundi 9 septembre, 
école Victor-Renelle. Il 
est 12h tapante et 

Stains actu a rendez-vous 
avec les 160 enfants qui 
restent à la pause méri-
dienne du midi, mais aussi 
avec les 10 animateurs et 
leur responsable, encadrés 
par les 7 agents d’office au 
cœur de la pause méri-
dienne. 
« C’est une très grande école, 
nous nous organisons donc en 
deux services. Les CP-CE1 
mangent en premier. Pendant 
ce temps, les CE2-CM2 sont 
en activité. Puis on inverse. » 
Le responsable du site 
Houari Taleb Zouggar est 
tout sourire et ouvre les 
portes des locaux où se 
trouvent les CE2. 
Linda et Kadja, les deux ani-
matrices qui encadrent ce 
niveau, proposaient la fabri-
cation d’éléphants et de 
colombes pour décorer les 
salles. Avec des assiettes en 
carton et des feutres, les 
enfants montrent leur créa-
tivité et sont fiers de leurs 
œuvres qui seront suspen-
dues au plafond. « Nous 

avons deux animateurs par 
niveau. Pour le moment, nous 
faisons connaissance avec les 
élèves et échangeons avec eux 
pour construire les différents 
projets que nous allons porter 
à l’année, explique le respon-
sable. À chaque pause 
méridienne, nous proposons 

les spécialités de notre école à 
savoir la danse et le foot, mais 
nous préparerons également 
une comédie musicale et 
continuerons notre jardin. 
Nous participerons aussi au 
Carnav’Stains. Les enfants 
ont toujours le choix, nous 
nous adaptons à eux et leurs 

envies et besoins. »

CÔTÉ CANTINE
À côté de ces activités 
d’éveil, il y a bien évidem-
ment  l e  t emps  de 
restauration. Direction 
donc la cantine. Les CP, sous 
les yeux et la bienveillance 

de leurs animateurs Driss et 
Sali, viennent de terminer 
leur repas et font un petit 
temps calme. Idéal pour les 
questionner. Anaëlle et Ania 
aiment ce moment de la 
journée pour « manger, mais 
aussi jouer ». Mathilde 
confie : « les repas ici sont très 

bons! ».Amina ajoute : « en 
plus après on peut jouer avec 
les copains ! » Tout le monde 
semble satisfait. 
Tout comme en cuisine. 
Myriam est la référente des 
7 agents d’office qui s’ac-
tivent en arrière-salle. « Je 
viens d’arriver sur cette école. 
Nous sommes une équipe où 
la bonne entente est installée. 
Je m’occupe de recevoir les 
livraisons de la cuisine cen-
trale et nous assurons le service 
avant de préparer le goûter 
mais aussi de faire le ménage 
dans les classes et les parties 
communes ». Les élèves de 
maternelle sont servis à table 
mais ceux d’élémentaire ont 
un self. Houari Taleb Zoug-
gar constate déjà au bout 
d’une semaine : « ce système 
permet aux enfants de gagner 
en autonomie. Ici, on en est 
plutôt contents. » Avant de 
quitter les lieux, le responsable 
tient à souligner la bonne col-
laboration avec l’équipe 
enseignante avec qui « on 
partage des projets » et les 
parents d’élèves « très enga-
gés ».                • CS

  ACCUEILS MATINS ET SOIRS  

3STAINS.FR  
Rentrée scolaire

Une pause bien encadrée pour les enfants
  RESTAURATION SCOLAIRE  

Dans les 26 écoles de la ville, une pause méridienne, comprenant un repas et des activités ludiques et 
pédagogiques, est assurée par plus de 200 agents d’animation et 160 agents d’office. Un investissement 

municipal en adéquation avec l’ambition de la réussite éducative de tous les enfants de Stains.
Reportage à l’élémentaire Victor-Renelle. 
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Sites d’accueils périscolaires 
matins et soirs
84 agents mobilisés : 66 
permanents et 18 responsables 
de sites 
Fréquentation moyenne 
journalière : plus de 400 enfants 

 26 

Sites de pause méridienne de 
11h20 à 13h20.
Nombre d’agents mobilisés : 166  
plus 26 responsables de sites 
avec un vivier de 30 agents 
vacataires et 60 Atsem pour les 
maternelles. 
Fréquentation moyenne 
journalière : plus de 3500 
enfants

 960 

Enfants bénéficaires de l’aide 
aux devoirs tout au long de 
l’année

 9 

Sites d’accueils de loisirs  les 
mercredis 
Nombre d’agents mobilisés : 84
• Équipe de direction :
18 directeurs et adjoints 
• Équipe d’animation :
66 agents permanents 
Fréquentation moyenne journalière : 
500 enfants
Projets portés 2024/2025 : Accueil 
des enfants porteurs d’handicap, 
sensibilisation au harcèlement, 
développement durable, handicap et 
inclusion, affirmations positives, 
intergénérationnel, sécurité routière 
et actions culturelles et sportives.

DES CHIFFRES   
QUI EN DISENT 

LONG…

La municipalité détient 
la gestion des temps 

périscolaires. Pour ce faire, 
des centaines d’agents sont 

mobilisés au quotidien. 
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LES KITS DE 
FOURNITURES 
DISTRIBUÉS

Vendredi 30 août et samedi 31 août, les élèves 
de Stains préparaient la rentrée des classes 
avec un peu d’avance. Parents et enfants de 
toutes les écoles ont récupéré les kits de 
fournitures scolaires distribués. À l’école 
Joliot-Curie par exemple, ce sont environ 200 
kits de rentrée qui ont été remis, après avoir 
été vérifiés un par un par les équipes. Cahiers, 
stylos, colles… Et même une gourde pour les 
élèves de CP : chaque enfant est reparti avec 
l’essentiel de son matériel pour commencer 
l’année.
« Il ne reste plus grand-chose à acheter 
pour compléter », se réjouit une maman de 
trois enfants, venue à l’école Lucie-Aubrac. 
« C’est très utile, surtout quand on a plusieurs 
enfants scolarisés. » Pour cette autre famille 
qui habitait avant à Saint-Denis, c’est un 
soulagement de voir que la mairie de Stains 
finance aussi des kits de fournitures pour les 
enfants. Au total, 3 117 kits ont été distribués 
avant la reprise des cours, pour un coût de 
126 000 euros.

Photos ©Julien Ernst - texte écrit par Juliette Barot

Flash sur une initiative stanoise

RENTRÉE
SCOLAIRE
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Actualité

L’Alcazar
bientôt ouvert en continu

Une terrasse, des décisions
  RESTAURATION   LA PRÊTRESSE/ LOUIS-BORDES  

Installé depuis 2015 place Mar-
cel-Pointet, l’Alcazar ouvrira bientôt 
en continu. Le propriétaire du restau-

rant, El-Houssin Bouhsen et son gérant 
souhaitent lancer leur offre de petits-déjeu-
ners. « On est en concurrence avec des 
établissements ouverts toute la journée et on se 
prive de clientèle. Les horaires traditionnels ne 
marchent plus », constate le responsable, 
Abdelaziz Elnarzouki. « En étant ouvert toute 
la journée, les gens pourront manger à toute 
heure. On souhaite avoir une terrasse impor-
tante, pour animer la place, occuper l’espace.»
À partir de la mi-septembre, le café-restau-
rant servira les clients dès 7 heures, jusqu’à 
22h30 en semaine, 23h le week-end. Dans 
les assiettes, dès le matin, les restaurateurs 
ont imaginé des formules de petit-déjeuner 
à la marocaine avec msemens, olives, 
quelques viennoiseries… « Il y aura aussi des 
brunchs le week-end. Et on va commencer les 
tajines et couscous et les plats à emporter. »

INVITER LES STANOIS
En près de dix ans, l’Alcazar a déjà évolué 
pour attirer les habitants de Stains. « On s’est 
installés à la suite d’un établissement qui 

n’avait pas ouvert longtemps. On ne venait pas 
du milieu de la restauration, mais l’occasion 
fait le larron », sourit Abdelaziz. « Au début, 
on avait une carte un peu gastronomique 
qui attirait plutôt une clientèle extérieure. 
Du coup, on s’est adaptés avec des plats plutôt 
bistronomiques et des tarifs plus accessibles, à 
partir de 10 euros. Le soir, maintenant, il y a 
de plus en plus de Stanois. » Comme fil rouge, 
le lieu a gardé une cuisine faite-maison, avec 
des produits frais, comme la viande achetée 
rue Carnot.

DES POSTES À POURVOIR EN SALLE
Au cours des années, la pizza au feu de bois 
a aussi fait son apparition sur la carte. Après 
une pause d’un an et demi, elle est de retour 
depuis l’été. « On a eu beaucoup de mal à 
retrouver un pizzaïolo, déplore le responsable 
de l’Alcazar. On vient enfin de recommencer! 
Les pizzas étaient un des éléments qui nous 
avaient fait connaître. » 
Côté recrutement, des postes en service sont 
toujours à pourvoir, alors que les plages 
horaires vont s’élargir. « J’essaye d’embaucher 
des Stanois au maximum  », précise celui qui 
gère déjà une dizaine de salariés. • J.B

Sur la place Aimé-Césaire, les 
saluts entre riverains des quartiers 
de La Prêtresse et de Louis-

Bordes se font dans la convivialité. 
Avec les élus aussi. Premier sujet sur 
lequel le maire réagit immédiatement : 
les parents qui stationnent mal devant 
les collèges et les écoles. « Vous avez rai-
son, ce n’est pas normal, ils n’ont pas le 
droit. Je vais demander à la police muni-
cipale d’organiser des opérations de 
verbalisation », le maire répond ainsi à 
une Stanoise ennuyée par les compor-
tements de certains parents des collèges 
Joliot-Curie et Sainte-Marie. « Ils m’em-
pêchent régulièrement de sortir de mon 
parking et sont virulents ! ». Et à une 
autre devant l’école Anatole-France, 
« ces doubles-files sont dangereuses pour 
les enfants et les insultes et klaxons insup-
portables. »
Autre sujet : deux épiceries ne respec-
tant pas les heures de fermeture et 
entrainant des désordres sonores et des 
déchets à profusion. « L’une d’elles a 
déjà été condamnée à une fermeture 
administrative. Dommage pour elle, nous 
allons de nouveau faire un signalement et 
la garder sur notre liste noire sur laquelle 
nous ajouterons l’autre. » Voitures ven-
touses, mécanique sauvage… le maire 
rebondit : « Nous venons de recevoir la 
réponse du contrôle de la légalité sur un 
arrêté qui va nous permettre de verbaliser 
la mécanique sauvage dans nos rues ». 
Des sujets de discussions qui 
emmènent ensuite au problème des 
rats. « Il paraît que la ville devait mener 
une action conjointe avec les bailleurs et 

Plaine commune. Avez-vous une date 
planifiée sur notre secteur ? », interrogent 
des Stanoises. « Effectivement, nous fai-
sons ce type d’action, je vous en informerai 
si c’est prévu », répond le maire. 
Puis, un gros sujet est placé au cœur des 
échanges : l’arrêt des travaux de réhabi-
litation de La Prêtresse menés par 
Seine-Saint-Denis Habitat (SSDH). 
« Plus de lumière dans les halls depuis 
février – la dame d’entretien fait le 
ménage avec une lampe frontale-, des 
interphones qui ne fonctionnent pas, 
comme les ascenseurs, des trous partout, 
des logements en chantier abandonnés, 
des nouvelles fenêtres plus petites com-
blées avec des planches de bois… les 
témoignages n’en finissaient plus. « 
Nous avons fait des dizaines de pétitions, 
des lettres recommandées, aucun retour. 
On n’est rien en fait… » Le maire et ses 
adjoints présents se sont dits prêts à les 
accompagner. « Nous allons écrire 
immédiatement à SSDH pour demander 
des explications et proposer une rencontre 
en mairie ou ailleurs et une autre sur 
site.  » 
Chacun repart soulagé d’avoir pu par-
ler et être entendu. C’est aussi ça 
l’objectif des terrasses. 
Les prochaines se dérouleront jeudi 19 
septembre à 18h sur l’esplanade 
Edouard-Glissant pour le quartier du 
Clos Saint-Lazare, jeudi 3 octobre au 
90-100 rue Victor-Renelle à 18h pour 
les quartiers Victor-Renelle et Croix-
Blanche, jeudi 10 octobre à 18h aux 
Jardins familiaux pour le quartier
La Cerisaie.   • C.S 

Après être passé d’une carte gastronomique à la cuisine bistronomique 
et aux pizzas, l’Alcazar prend un nouveau virage en se lançant dans les 

petits-déjeuners. 

Mardi, la reprise des Terrasses citoyennes a réuni pas loin de 40 
Stanois face au maire Azzédine Taïbi et une partie de son équipe. 

Plusieurs décisions ont été prises.
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>Information
Le local de l’Alcazar, situé à l’angle de l’avenue François-Bégué et de la 
place Marcel-Pointet, fait partie des commerces emblématiques de la 
Cité-jardins. Le lieu est intégré à l’exposition sur l’histoire des 
commerces du quartier, qui se tiendra jusqu’au 27 décembre dans le 
local de l’association Mémoire des Cité-jardins. Les visiteurs pourront y 
retrouver des photos du restaurant actuel, d’autres commerces et des 
archives.  (Lire p. 12)



Zoom sur la fin de saison de la base

6 Jeudi 12 septembre 2024 •
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Cinq des six agents recenseurs qui sonneront peut-être à votre porte.

Clap de fin musical
Bravant un temps maussade, les jeunes 
Stanois ont fêté en nombre la clôture de 

la base de loisirs lors du concert qui s’est 
tenu vendredi 30 août. Après une première 

partie dédiée aux talents locaux, le public 
a réservé un accueil enthousiaste aux 

deux têtes d’affiches de la soirée : Lyna 
Mayhem et Jungeli. Un beau clap de fin 

pour la base de loisirs, ouverte toute l’été.

SOIRÉE DE CLÔTURE
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Un club paralympique 
pendant les Jeux
Entre juillet et août, les jeunes 
Stanois n’ont pas eu le temps 
de s’ennuyer grâce à la base de 
loisirs, dont l’affluence a aug-
menté. Jeux gonflables, piscine 
et autres activités placées sous 
le signe de l’olympisme, ont 
rythmé les après-midis esti-
vaux. Pour les derniers jours 
de la base, ouverte jusqu’au 
1er septembre, à l’occasion 
des Jeux paralympiques, les 
petits sportifs avaient accès au 
club paralympique. L’occasion 
pour eux de découvrir des 
handisports, comme l’escrime 
en fauteuil.   • J.B

TEMPS ADDITIONNEL 

Photos ©Julien Ernst 



Azzédine Taïbi maire de Stains
« On a eu un très bel été. Avec les animations autour des jeux, la base de loisirs 
a eu beaucoup de succès. Un enfant m’interpellait pour la prolonger, mais c’est 
la rentrée ! Si ça a marché c’est parce que c’était un travail collectif ».
Lire l’intégralité de son interview de rentrée p. 9 à 11
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Cette fête est un classique des séjours de l’été. Ainsi, ce 31 août, ce fût L’occasion de se rencontrer à la base de loisirs 
qui vivait aussi ses derniers jours, pour les jeunes et enfants qui ont participé aux séjours organisés par la ville. C’était 
l’opportunité de  partager avec leurs familles, un temps convivial afin d’échanger sur les instants passés en vacances. 
Un rendez-vous pour retrouver certains des animateurs qui ont encadré leur périple d’été. Un pot de l’amitié  a 
été partagé, sans doute avec des promesses de se retrouver l’année prochaine...    • R.H

Se souvenir le temps
d’une soirée

FÊTE DES RETROUVAILLES
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Pour les femmes
« taille patronne » 

  CONCOURS     INSERTION PROFESSIONNELLE  

Si vous pensez que vous avez la « 
taille patronne », alors « Créatrices 
d’Avenir », le plus grand concours 

à destination de l’entreprenariat fémi-
nin en Ile-de-France est fait pour vous. 
Mais ne tardez pas puisque la 14e édition 
de cet évènement organisé par Initiative 
Ile-de-France, réseau associatif d’accom-
pagnement et de financement des 
entrepreneurs, boucle la réception des 
dossiers de candidatures le 30 sep-
tembre. 

STANOISES, 
CANDIDATEZ
Concrètement, 
les créatrices ou 
r e p r e n e u s e s 
d ’ en t rep r i s e s 
peuvent concou-
r i r  dans  s ix 
catégories : mixité 
des métiers, impact, 
innovation, artisa-
nat, mais aussi dans celle 
ouverte aux femmes issues d’un quartier 
prioritaire de la ville, dispositif dans 
lequel s’insère Stains. Enfin, nouveauté 
en 2024, Créatrices d’Avenir propose 
un Prix « Émergence » qui récompensera 
une femme « ayant créé une entreprise dont 
l’activité n’est pas encore lancée mais 
démontre un vrai potentiel », détaille Fran-
cine Savidan, la présidente d’Initiative 
Ile-de-France dont le réseau associatif cherche 
à « faire exploser le plafond de verre qui limite 
encore l’entreprenariat au féminin. Les 
femmes doivent être audacieuses parce qu’elles 

peuvent concilier une activité de cheffe d’en-
treprise avec les obligations familiales qui 
pèsent encore, trop souvent, presque exclusi-
vement sur elles. C’est pour cela que notre 
concours est un révélateur de talents, en 
même temps qu’un excellent moyen d’entou-
rer ses projets de la bienveillance et de 
l’expertise d’autres femmes passées par les 
multiples étapes de la création d’entreprise. » 

UN PRIX DE 60 000 EUROS
Encore aucune Stanoise n’est inscrite à 
ce concours. Pourtant, à la clé pour les 8 

lauréates de la 
finale régionale 
désignées en 

décembre, une 
visibilité média-

tique et 60 000 € 
de dotation globale : 

30 000 € en numé-
raire et 30 000 € en 

accompagnement déli-
vrés par des entreprises ou 

des organismes comme la 
Banque Publique d’Investisse-

ment. • FRED LAURENT

Afin de soutenir « celles qui osent entreprendre », Initiative Ile-
de-France lance la 14e édition de son grand concours « Créatrices 
d’Avenir » dédié aux entrepreneuses. Stanoises, voici pourquoi et 

comment candidater.
Le Forum de l’insertion par l’activité économique (I.A.E) se 

déroulera le 26 septembre prochain de 13h30 à 17h30
à l’Espace Paul Éluard(EPE).

8

économie
Jeudi 23 janvier 2021 •

>  Inscriptions en ligne sur  
www.creatricesdavenir.com 
avant le 30 septembre. 
Évènement de présentation 
du concours le 19 septembre 
de 9h à 12h à l’Avant-Poste 
au Raincy, 5 allée Théophile 
Binet. 

À VOS AGENDAS 
Jeudi 26 septembre, de 13h30 à 17h30, à l’Espace Paul Eluard 
et sur la place Marcel Pointet : Forum sur l’insertion par l’activité 
économique (voir ci-contre).
Mercredi 2 octobre à la Passerelle(PIJ) de 9h30 à 12h : Info collective 
et recrutement avec Synergie Aéro IDF pour Airbus.
Jeudi 10 octobre de 9h à 16h à la Plaine Delaune : « Du stade vers 
l’emploi » en partenariat avec France Travail et la Fédération Française 
d’Athlétisme.
Mercredi 23 octobre, mercredi 6 novembre et mercredi  4 décembre 
sur la place Marcel Pointet: Ateliers de la Cravate Solidaire. 
Jeudi 21 novembre à la Passerelle(PIJ), de 9h à 16h : 3ème édition de 
«Pitch ton activité» - Sensibilisation à la création d’entreprises pour 30 
bénéficiaires.
Fin novembre dates à déterminer : (Cycle de 3 jours sport-insertion 
avec Pass’sport pour l’emploi (en élaboration).
Jeudi 12 décembre à l’Espace Paule Eluard, de 9h à 13h : 3ème édition 
forum du BTP et des métiers du transport et de la logistique.

Bien que cela ne soit pas dans ses missions régaliennes, la muni-
cipalité accorde une grande place à l’insertion professionnelle. 
Et tout au long de l’année, à travers des temps forts, elle propose 

un ensemble de rencontres autour de cette question. Ainsi, le 26 sep-
tembre, il sera possible de participer au Forum de l’I A E. Ce dernier 
s’inscrit dans le cadre de la Cité de l’emploi, une opportunité pour 
consolider le volet insertion-emploi du contrat de ville. « Cette thé-
matique est incontournable compte tenu des problématiques 
rencontrées par les résidents des quartiers de la politique de la ville 
(QPV), dispositif gouvernemental de la politique de la ville qui ras-
semble les zones urbaines les plus démunies et qui nécessite une 
intervention des pouvoirs publics avec pour objectif le plein emploi» 
explique Farid Mouhous en charge du développement, formation et 
insertion à la ville de Stains.».

UNE ÉNERGIE COMMUNE POUR L’EMPLOI
Ce forum est le fruit d’une collaboration multiple. Dans ce cadre, la 
Cité de l’emploi de Plaine Commune, en lien avec la Cité de l’emploi 
départementale CD93 et le Réseau Insereco93 ont accompagné 
l’agence France travail et la Ville de Stains.
Ce forum regroupera une trentaine de structures de l’insertion par 
l’activité économique (SIAE) du département de la Seine Saint-Denis, 
qui présenteront leurs offres de services et leurs savoir-faire. Nous y 
retrouveront le Bus de l’initiative de l’association Creative (profession-
nels de la création d’entreprise, de la formation et de l’emploi viennent 
à votre rencontre afin de vous fournir les premières informations sur 
votre avenir professionnel).L’équipe de Clef job (groupement d’em-
ployeurs, spécialiste du recrutement, partout en France qui procure 
des solutions concrètes et immédiates) sera sur site.
« L’idée est de mettre le public éligible à l’I.A.E, en contact avec les 
structures capables de les accompagner dans la voie de l’insertion. 
Dans tous les cas, l’objectif pour tous est d’apporter des réponses aux 
participants, et de ne pas les laisser repartir sans une solution » invite 
Farid. Préparez donc vos CV et rendez-vous le jeudi 26 à l’EPE. •C.S

Cap sur l’emploi
plusieur halte

Les femmes doivent 
être audacieuses parce 

qu’elles peuvent concilier 
une activité de cheffe 
d’entreprise avec les 
obligations familiales



L’été a été marqué par les Jeux olympiques 
et paralympiques Paris 2024, et les anima-
tions qui les ont accompagnés. Qu’est-ce que 
cet événement a apporté aux Stanois ?
C’est un événement historique qui a créé un sacré engoue-
ment. Nous avons tenu notre pari de faire que ces jeux 
soient accessibles et populaires, en faisant participer un 
maximum de Stanois. J’ai de bons retours, à la fois sur la 
cérémonie d’ouverture et les épreuves. Presque 1500 places 
ont été distribuées via les services Jeunesse, Enfance, 
Seniors, les Maisons pour tous et les associations.
On a aussi profité de l’occasion pour inviter nos déléga-
tions étrangères qui étaient enchantées.
Il y a également eu le passage de la flamme. C’était extraor-
dinaire ! J’ai eu les retours de Plaine commune et de 
relayeurs, qui ont salué une super ambiance.
Je voudrais remercier tous les agents et agentes des services 
municipaux qui se sont mobilisés, et tout particulièrement 
ceux qui ont travaillé sur la base de loisirs.

Quel héritage y aura-t-il pour Stains et le 
territoire ?
Il va y avoir un héritage en équipements sportifs. Les 
Stanois et les clubs vont pouvoir profiter de la piscine 
Annette-Kellermann toute proche, sur le site de Marville. 

Ils pourront également profiter du nouveau centre aqua-
tique au Fort d’Aubervilliers. D’autres équipements seront 
attribués à Plaine commune.
Il n’y a pas qu’un héritage matériel, il y a aussi un héritage 
symbolique. Ceux qui ont participé au passage de la 
flamme sont repartis avec une bonne image de Stains. Je 

pense que ça va aussi provoquer un plus grand engouement 
des jeunes pour le sport.
Et puis, il y a eu la belle surprise, Zahia Ziouani. Se dire 
que l’Orchestre Divertimento, avec des professeurs de 
Stains, dont le directeur Fabrice Cantié, et des anciens 
élèves, a fait la clôture des Jop et qu’il a été regardé par des 
millions de personnes partout dans le monde, c’est extraor-
dinaire ! C’est une fierté. Stains, c’est la première résidence 
de Zahia Ziouani. Quand elle est devenue directrice du 
conservatoire, on est passés de 200 à plus de 400 élèves avec 
des gamins de tous les quartiers, du Clos, du Mou-
lin-neuf… 

L’été a été rythmé par de nombreux départs 
en vacances, des enfants et des familles. 
Plus de personnes ont-elles pu partir en 
séjour cette année ?
Oui, nous avons quasiment doublé les départs des séjours 
en famille. De nouvelles familles sont parties, grâce au 

 ‘‘ En cette rentrée, soyons offensifs ! ’’
ENTRETIEN
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Bilan des 
Jeux, rentrée 

scolaire, enjeux 
de propreté et 

avancement 
des projets 

d’urbanisme… 
Le maire de 

Stains, Azzédine 
Taïbi revient 

sur les dossiers 
prioritaires de la 

rentrée.
Rencontre

BienVu
« Concernant les problèmes de propreté, 
les habitants peuvent utiliser l’application 
bienVu de Plaine commune. Elle permet 
d’envoyer un signalement pour que les 
agents viennent nettoyer. »
Azzédine Taïbi,maire de Stains

 _
« CEUX QUI ONT PARTICIPÉ AU PASSAGE DE 

LA FLAMME SONT REPARTIS AVEC UNE 
BONNE IMAGE DE STAINS. »_
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FLASHEZ,  
TÉLÉCHARGER
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tirage au sort. Pour les plus jeunes, on a offert des séjours à 
destination des enfants. À Villiers par exemple, il va y avoir 
davantage de départs au cours de l’année. Ça a été un bel 
été, y compris dans les quartiers. Les associations aussi ont 
fait beaucoup d’activités et de projets intéressants.

À l’heure de la rentrée, la municipalité 
renouvelle son engagement pour la réussite 
des Stanois. Quelles sont les principales 
mesures ?
La distribution de kits de fournitures est une mesure très 
importante et qui concerne tous les enfants de nos écoles 
publiques. On l’a étendue, depuis l’année dernière, aux 
enfants des Instituts médico-éducatifs (IME). Pour moi, 
ça participe à une certaine justice sociale, dès lors que ça 
concerne tous les enfants, sans distinction. On a bien tra-
vaillé avec les enseignants sur la composition des kits, en 
fonction des tranches d’âge. Il y a trois ans, quand on les a 
lancés, j’avais eu l’occasion d’échanger avec quelques maires 
qui pensaient que c’était « n’importe quoi » et en fin de 
compte, ça se répand de plus en plus. 
Nous avons à cœur aussi l’accompagnement de tous les 
projets pédagogiques, par exemple les classes vertes. Près 
de 12 000 petits-déjeuners gratuits seront distribués. C’est 
important parce que certains enfants arrivent le matin le 
ventre vide. On poursuit l’aide aux devoirs, pour environ 
960 gamins. C’est un gros budget de quasi 400 000 euros, 
financé en totalité par la ville. 
Le grand ménage a été effectué dans les écoles pendant l’été 
ainsi que des travaux de maintenance. Nous allons bientôt 
engager des travaux importants sur certaines écoles. 

L’année dernière, les professeurs et parents 
du 93 ont été très mobilisés pour demander 
davantage de moyens. Comment se présente 
cette rentrée sur le plan des effectifs ?
D’après les retours que j’ai eus pour l’instant, il n’y a pas de 

soucis de professeurs absents dans les écoles. Deux classes 
ont fermé pour causes de baisse d’effectifs sur certains sec-
teurs, mais quatre ont ouvert (une classe pour faire face à 
la hausse des effectifs, deux 
nouvelles classes 100% 
réussite pour permettre le 
dédoublement de niveaux et 
une TPS (très petite sec-
tion), une demande forte de 
la ville qui veut favoriser la 
scolarisation à partir de 2 
ans pour les familles qui le 
souhaitent. C’est aussi le fruit de la mobilisation de la ville, 
en partenariat avec l’Éducation nationale, et des parents
Néanmoins, les difficultés dans le secteur de l’Éducation 
nationale persistent. Nous ne sommes pas satisfaits de la 

prise en compte de l’éducation par l’État et on le dit. Les 
faits prouvent encore qu’un élève en Seine-Saint-Denis est 
moins bien doté qu’un élève à Paris. C’est ce qu’a démon-

tré le rapport parlementaire porté par 
Stéphane Peu (député PCF) et Christine 
Decodts (députée Renaissance) et publié en 
décembre 2023 : les moyens alloués à l’Edu-
cation nationale en Seine-Saint-Denis sont 
toujours insuffisants pour pallier les difficul-
tés du territoire.  On a soutenu les 
mobilisations, et s’il y en a de nouvelles, je 
les soutiendrais. Mais rien ne nous empêche, 

à côté de ça, de bien travailler avec les services de l’Éduca-
tion nationale. 
Sur les AESH (accompagnant des élèves en situation de 
handicap), je suis très inquiet, on risque d’avoir de mau-
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« Nous avons à cœur 
l’accompagnement de tous 

les projets pédagogiques, 
par exemple les classes 

vertes. Près de 12 000 
petits-déjeuners gratuits 

seront distribués. C’est 
important parce que 

certains enfants arrivent 
le matin le ventre vide. 
On poursuit l’aide aux 

devoirs, pour environ 960 
gamins. C’est un gros 

budget de quasi 400 000 
euros, financé en totalité 

par la ville. »
_

 _

« LES FAITS PROUVENT ENCORE 
QU’UN ÉLÈVE EN SEINE-SAINT-
DENIS EST MOINS BIEN DOTÉ 

QU’UN ÉLÈVE À PARIS. »
_



vaises surprises. On m’a déjà fait remonter des manques. 
À chaque fois, ils nous disent qu’il y a un problème de 
recrutement et de formation : dans ce cas, il faut former. 

Depuis les élections législatives, nous 
sommes dans une période de flou. Pour 
vous, quelles devraient être les priorités 
d’un nouveau gouvernement ?
La première priorité, c’est le renforcement des services 
publics de proximité. Il faut beaucoup plus d’effectifs 
pour la sécurité, 
mais une police 
de proximité, 
sur le terrain, 
comme pen-
dant les jeux. Il 
faut aussi des 
moyens pour 
l’éducation et la 
santé.
Il y a deux 
autres batailles : la revalorisation du Smic et l’abrogation 
de la réforme des retraites qui a été votée l’année der-
nière. Le gouvernement doit entendre la colère exprimée 
par les électeurs, y compris des habitants des villes popu-
laires. Les gens demandent plus de justice sociale, plus 
de solidarité, plus de force de l’État. 
Ça confirme que le recours contre l’État que j’ai porté 
en 2019 est toujours d’actualité. La rupture d’égalité 
républicaine est encore plus forte aujourd’hui qu’il y a 4 
ou 5 ans. Nous avons d’ailleurs décidé avec la ville de 
l’Ile-Saint-Denis, de faire appel de la décision du tribu-
nal administratif, de février, et de porter un recours 
auprès du Conseil d’État pour que soit reconnue la 
carence fautive de l’État et que nos exigences d’égalité 
de traitement soient respectées. 

Lors des terrasses citoyennes qui ont 
repris, des habitants déplorent des pro-
blèmes de propreté dans certains 
secteurs. Comment expliquer ce pro-
blème ? Quels moyens sont mis en place 
pour y remédier?
Que les choses soient claires : à Stains et avec Plaine 
commune, nous sommes totalement mobilisés pour 
faire en sorte que la ville soit propre. Nous avons mis 
plus de moyens qu’avant, mais le constat est que la ville 
est parfois plus sale, parce qu’il y a beaucoup d’incivilités. 
Il y a des personnes qui viennent avec des camionnettes 
pour déverser leurs déchets, c’est inadmissible ! Nous 
pourrons mettre des moyens techniques et humains très 
importants, mais si derrière il n’y a pas une responsabilité 
individuelle et collective, ça ne suffira pas. 
On a rajouté des poubelles partout, on a des canton-
niers, on va retravailler les missions de la Brigade verte, 
etc. Les agents ramassent environ 150 tonnes de déchets 
chaque semaine ! La police municipale a verbalisé, la ville 
a déposé des plaintes. 
Il y a des points noirs que nous avons identifiés, pour 
lesquels on a mis des moyens et on va mettre encore plus 
de moyens. La rue Jean-Pierre-Timbaud pose de très 
gros problèmes : je suis à deux doigts de la fermer et de 
ne la laisser accessible qu’aux entreprises. 
Nous allons faire une réunion de crise avec les parte-
naires cette semaine. L’idée c’est de monter d’un cran 

sur la propreté. Nous allons aussi sortir une campagne 
sur le sujet. Parce que l’amélioration de la situation 
dépend aussi du civisme de chacun. Notre action s’ins-
crit donc sur deux volets : sensibiliser, et renforcer les 
sanctions face aux récalcitrants. 
Nous avons un très gros souci sur la rue du Moutiers qui 
est lié au camp de roms, dont je demande l’évacuation 
depuis longtemps. Je me suis rendu sur place pour aller 
voir les agents qui retiraient tous les gravats et déchets. 
C’est inacceptable, donc je ne lâcherai pas là-dessus ! Il 

faut que ce 
camp illicite de 
près de 600 per-
sonnes soit 
évacué pour des 
raisons de sécu-
r i t é  e t 
d’hygiène. Une 
décision de jus-
tice ordonne 
l ’évacuat ion 

mais pas avant avril 2025. Nous avons gagné une 
bataille, mais je souhaite que ça arrive avant. On a réussi 
à faire évacuer d’autres camps comme celui de l’avenue 
Stalingrad. Je comprends que les Stanois puissent être 
excédés, mais qu’ils ne se trompent pas, ce n’est pas de 
la responsabilité de la ville. C’est bien aussi que les habi-
tants se mobilisent. Je soutiendrais toutes les initiatives 
prises : pétitions, demandes de rencontre avec le préfet, 
etc. 
Je ne peux même pas refaire totalement la rue du Mou-
tiers tant qu’il y a ce camp. D’ici l’évacuation, on a déjà 
renforcé les accès au cimetière, et poser une barrière. Une 
seconde sera installer prochainement pour empêcher les 
camions de se garer. Nous allons faire condamner le 
souterrain plus solidement jusqu’à l’évacuation du 
camp.

Sur le plan de l’urbanisme, la transforma-
tion de la ville avance-t-elle ?
Oui, nous attendions depuis très longtemps de refaire 
l’entrée de ville qui renvoyait une mauvaise image aux 
arrivants… Il y aura un très beau projet immobilier. De 
même, en centre-ville, nous avons fait tomber l’ancien 
dispensaire, un bel immeuble fera l’angle. Le café de la 
mairie va aussi être repris pour accueillir «Chez Hanna.» 
Ça va redynamiser la rue Carnot. Sur la réhabilitation 
de l’hôtel de ville, les études sont en cours et les appels 
d’offre arrivent. On en a pour au moins 4 ans de travaux. 
C’est une des priorités, tout comme le nouveau groupe 
scolaire qui sera situé sur la Plaine Delaune et l’extension 
de l’école Victor-Renelle. 

Quelques mots pour résumer ce qui vous 
porte pour cette rentrée ?
Notre cap, c’est toujours de travailler sur le quotidien 
des habitants, pour qu’il soit le plus agréable possible, et 
tracer la ville de demain. Les deux sont liés. Avec mon 
équipe municipale, on est toujours engagés aux côtés 
des Stanois, pour défendre leurs intérêts. Dans notre 
ville, la seule communauté qui vaille c’est la commu-
nauté stanoise. En cette rentrée, soyons offensifs !
• PROPROS RECUEILLIS PAR JULIETTE BAROT

_

4879 
ÉLÈVES

ONT FAIT LEUR RENTRÉE 
DANS LES ÉCOLES DE STAINS, 

AU 2 SEPTEMBRE

_

4 
TERRASSES CITOYENNES 

ONT LIEU EN SEPTEMBRE ET 
OCTOBRE (VOIR PAGE 5)

_

1409 
BILLETS

OFFERTS POUR DES 
ÉPREUVES DES JEUX 

OLYMPIQUES ET 
PARALYMPIQUES

_

4
ANS

DE TRAVAUX PRÉVUS POUR 
RESTAURER L’HÔTEL DE VILLE

_

150
TONNES

DE DÉCHETS SONT 
RAMMASSÉES CHAQUE 

SEMAINE, DONT ENVIRON 40 
TONNES RUE DU MOUTIER

_

   Des chiffres
 QUI EN DISENT
  long...

« Face aux problèmes de 
propreté, nous allons organiser

une réunion de crise, et sortir 
une campagne sur le sujet »

L’épicerie municipale solidaire en construction
« “ J’ai hâte qu’elle ouvre ! On va prochainement visiter les locaux avec les associations, car les travaux ont commencé. En attendant, il va 
y avoir une période transitoire avec une épicerie itinérante destinée aux jeunes en difficultés de 16 à 25 ans, pour leur permettre d’avoir 
accès aux produits de première nécessité. L’épicerie itinérante démarrera son activité le 16 septembre sur le parking du Sivom. Puis, une 
fois par mois, dès octobre, elle sera en alternance avec le parking du Crous. L’épicerie municipale ouvrira quant à elle en fin d’année 2024. 
Ce projet va permettre à des habitants avec peu de revenus d’acheter des produits à moindre coût. La mairie pilote le projet et travaille 
avec les associations (le Secours populaires, les Restos du cœur et La table est servie).»

STAINS.FR  11

entretien



Cette année, c’est sous le thème de la mémoire et 
des commerces que la ville de Stains fait sa ren-
trée. En effet, dès le 19 septembre prochain, tous 

les Stanois sont invités à venir découvrir gratuitement les 
histoires des commerces de la Cité-jardins. Jusqu’au 27 
décembre, vous pourrez vous rendre à la boutique 
Mémoire de Cité-jardins, avenue Paul-Vaillant-Coutu-
rier afin de découvrir et participer à cette grande 
exposition mettant en avant les commerces depuis leur 
toute première ouverture jusqu’à nos jours. Pour cela, des 
images des commerces présents aujourd’hui seront à 
découvrir, ainsi que des documents d’archives et d’an-
ciennes photographies. 
C’est une exposition collective qui est mise en œuvre, tel 
que l’explique Claire Delure, assistante animatrice et 
coordinatrice du patrimoine de l’Association régionale 
des cités-jardins d’Île-de-France. Le but est effectivement 
de faire « un travail de collecte de mémoire, pour que cela 
dure dans le temps ». Qui plus est, deux visites guidées sont 
à prévoir afin de découvrir ou se remémorer des histoires 

souvent méconnues de ces lieux. 
L’objectif est donc de faire participer les Stanois à cet 
exercice collectif de mémoire. Ainsi, en partageant votre 
vécu et vos souvenirs, vous pourrez retracer les histoires 
des commerces et constater l’évolution de votre ville. 
Cet événement est pensé comme un outil de médiation. 
« C’est encore un patrimoine assez “méconnu”, donc l’ob-
jectif principal est de réaliser une récolte de 
mémoire.  »Malgré cette méconnaissance, les commerces 
représentent pourtant une part essentielle au développe-
ment de chaque ville. Il semble donc important de les 
célébrer et de retracer leurs parcours. Et peut-être qu’à 
l’avenir cette participation collective pourrait amener 
d’autres Cités-jardins à faire de même. 
Stains et l’Association régionale des Cités-jardins d’Île-
de-France ont d’ailleurs le souhait de continuer sur cette 
lancée en souhaitant réaliser des ateliers de mémoire avec 
une maison de retraite. Toujours en lien avec des docu-
ments d’archives, cette initiative va dans la continuité des 
engagements de la ville pour ses citoyens.  • JEANNE TILLY

12 Jeudi 12 septembre 2024•

EXPOSITIONles Cultures« La Semaine bleue est orga-
nisée, en ville, chaque 
année au cours du mois 

d’octobre. Cette semaine est l’occasion de 
promouvoir un autre regard porté sur le 
vieillissement et la vieillesse et ainsi valo-
riser les contributions que tous les aînés 
quel que soit leur âge, leur état de santé 
et leur niveau d’autonomie apportent à 
notre société », invite le flyer de cette 
édition 2024.
Par le biais des différentes initiatives, 
comme la Semaine bleue, la municipa-
lité dit avoir à cœur de « renforcer nos 
liens d’entraide et de solidarité et de pro-
poser aux seniors de nombreuses actions 
culturelles, sportives et ludiques ».
Cette année, la Semaine bleue sur 
Stains a lieu du 30 septembre au 4 
octobre 2024 et a pour thème : « Bouger 
ensemble pour entretenir la flamme ! »  •C.S

   Lundi 30 septembre 2024
Ciné Seniors: Film à l’affiche : La 
Finale réalisé par Robin Sykes avec 
Thierry Lhermitte.
À l’Espace Paul Eluard, à partir de 
13h30 - Début de la projection à 
14h - Suivi d’un petit goûter 

   Mardi 1er octobre 2024 : 
« Mon activité au quotidien » 
avec les Kinés du CMS à la Maison 
des associations, de 10h à 11h

   Mercredi 2 octobre 2024 :
Activité ludique
intergénérationnelle
en partenariat avec la ludothèque à 
la Maison du temps libre (Salle 
Darwich),  de 14h à 16h

   jeudi 3 octobre 2024 : 
« Mon activité au quotidien » 
avec les Kinés du CMS à la Maison 
des Associations  De 14h à 15h

   vendredi 4 octobre 2024 : 
Thé dansant  pour clôturer cette 
Semaine bleue
Rdv de 14h30 à 17h30 à la Maison 
du temps libre (Salle Darwich) De 
14h à 15h
Tous les rendez-vous sont gratuits 

sur inscriptions auprès du CCAS au
01 49 71 84 47 et réservés aux

retraités stanois de plus de 60 ans, 
sauf celui du 2 octobre qui est ouvert 

à tous !

Toute une semaine
en bleu

SENIORS

_

Essentiels dans chaque ville, les commerces et surtout leur histoire sont parfois méconnus des 
habitants. Alors, pour remédier à cela, l’Association régionale des Cités-jardins d’Île-de-France 
collabore avec la ville de Stains et organise une grande exposition participative sur les histoires de 
la mémoire des commerces de la Cité-jardins. 

La Cité-jardins de Stains cultive 
l’histoire de ses commerces

RENDEZ-VOUS

Journée européenne du patrimoine
Visite de la Cité-jardins, connaitre son histoire et ses commerces le samedi 20 septembre et le 
dimanche 21 septembre de 15h à 16h30, gratuit sur réservation: exploreparis.com.
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Lieu : Local mémoire de la cité-jardins de Stains
28 avenue Paul-Vaillant Couturier 93240 Stains
Exposition participative : du 19 septembre au 27 décembre 
les mercredis de 9h à 12h30 et de 13h30 à 18h

Visites guidées : samedi 21 septembre et le dimanche 22 
septembre à 14h30

| Contacts et réservations : contact@citesjardins.fr - 
0158697793 - 0649603328

>Information pratique
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Tout au long de l’année, le Centre municipal d’initiation sportive (Cmis) propose de nombreuses 
activités sportives pour l’ensemble des Stanoises et des Stanois.

Animations dans les quartiers, activités aquatiques, 
école de natation, aquagym, éveil corporel, mul-
ti-sports du mercredi ou encore sport vacances…, 

le Cmis propose une offre riche et variée. Par exemple, 
« bébés dans l’eau et jardin aquatique » de 6 mois à 4 ans. 
Cette activité qui permet de partager des moments pri-
vilégiés avec son enfant dans un cadre sécurisant et adapté 
(eau de qualité, et surchauffée pour le confort thermique 
du bébé) tout en se familiarisant avec l’eau. Nous pou-
vons également citer l’éveil corporel, cette activité permet 
à l’enfant de découvrir son corps et de mieux coordonner 
ses mouvements. Il développe sa motricité générale au 
moyen d’activités ludiques. « Les activités proposées 
insistent sur les points suivants : concentration, posture, 
adresse, équilibre et souplesse », expliquent les responsables 
du Cmis. Pour les adultes, il est proposé un axe sport 
bien-être. « À travers ce volet, nous souhaitons accompagner les 
participants à maintenir durablement leurs capacités physiques 
et psychiques. Cela favorise également le lien social. Par exemple, 
l’aquagym est accessible au plus grand nombre, sans limite d’âge, 
que l’on soit nageur ou non. Les exercices de gymnastique réali-
sés et adaptés dans l’eau. L’aquagym a de nombreux bienfaits. 
Elle développe notamment l’endurance pour une meilleure 
forme générale, » insistent les encadrants de l’activité. 

Enfin, bien d’autres activités sont dans les plannings du 
Cmis, durant les vacances scolaires que cela soit dans les 
gymnases de la ville ou au cœur des quartiers. 
DÉMARCHES
Les inscriptions sont ouvertes depuis le lundi 2 septembre 
et se clôturent ce vendredi 13 septembre. Elles s’effec-
tuent directement au centre administratif Louis-Pierna 
mais aussi en envoyant votre dossier par mail à l’adresse 
espacefamille@stains.fr. Pièces à fournir : un certificat 
médical de non-contre-indication sportive, une photo 
d’identité, une attestation du quotient familial de la 
Caisse d’allocations familiales ou le dernier avis d’impo-
sition. Attention, il est impératif d’effectuer le paiement 
total le jour de l’inscription (le Cmis accepte uniquement 
le Pass’sports-loisirs de la Caf ). Le début des activités 
sportives se fera à partir du lundi 7 octobre.            • R.H.

Plus que 2 jours pour s’inscrire !

INSCRIPTIONSles Sports

 |   Flasher pour télécharger le dossier 
d’inscription: 

Après un titre et deux médailles 
d’argent sur piste en juin, Laurent 
Liger, le capitaine de l’ESS 

cyclisme (sur la photo à gauche), a ajouté 
une ligne à son incroyable palmarès sur 
route. Après une bonne course dans l’en-
semble, il échoue à s’imposer  au sprint. Il a 
donc terminé à la seconde place du cham-
pionnat de France master FFC. Ce dernier 
se disputait dans le Limousin fin août.
Le prochain rendez-vous pour le club 
stanois se déroulera le 15 septembre pour la 
journée cycliste à Roissy-en-France.    • R.H.

Les jeunes de l’Académie de cricket 
de Stains ont remporté la Coupe 
de France U19, 2024. Un titre 

qui couronne une belle année. En effet, 
l’équipe des seniors a perdu en demi-fi-
nale sans avoir démérité. Par ailleurs, le 
Stanois, Tanbir Aziz, a été élu «meilleur 
batteur», «meilleur lanceur» et «meil-
leur joueur de la coupe de France U-19 
2024». Il a été sélectionné en équipe de 
France U19. Il portera donc les cou-
leurs françaises en Europe. Enfin,  la 
section féminine jouera prochainement 
une place en finale de Coupe de France.
Affaire à suivre...               • R.H.

L’argent pour 
Laurent Liger

Stains : Champion de 
France U19 

ESS CYCLISME

CRICKET 

ESS : Nouvelle saison
Pour inscrire votre enfant dans l’une des sections de l’ESS, vous pouvez visiter leur 
site internet esstains.com. Les sections vous reçoivent directement dans les lieux de 
pratiques sportives et sont joignables par téléphone au 01 48 22 14 59, du lundi au 
vendredi de 9 à 16 heures. Leur siège est au 30, avenue Marcel-Cachin. 
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STAINS POUR TOUS

« ET JE ME SOUVIENS, TOUT UN ÉTÉ… » 
-
Marie-Claude GOUREAU   

CONVERGENCE CITOYENNE STANOISE

TRIBUNE SEPTEMBRE 2024
-
Christopher Dibathia                                        

Tribune politique

Après la séquence Olympique, la rentrée scolaire ne doit pas 
masquer les difficultés de nos habitants
La ferveur olympique a bel et bien été au rendez-vous, les 

populations de nos villes et de nos quartiers ont pu profiter de cet 
évènement mondial. 
Cependant, la rentrée scolaire est là avec ce même constat, ces diffi-
cultés pour les familles à assurer une bonne rentrée pour les enfants. 
La municipalité était aux côtés des enseignants et des parents pour 
exiger des moyens supplémentaires pour l’éducation. 
Grace aux mobilisations, c’est l’ouverture d’une Très Petite Section 
maternelle qui a été obtenue.
Non résignée à subir, la ville de Stains reste déterminée à protéger 
les habitants, en particulier les plus vulnérables, et à refuser les 
injustices.
Ainsi, la ville distribue à nouveau en 2024, 3350 kits de fournitures 
scolaires avec une gourde pour les CP, pour un budget de 126 
000€.
L’opération «petits déjeuners» : en partenariat avec l’Éducation na-
tionale, permet d’en distribuer + de 12 000 à l’ensemble des élèves 
scolarisés dans les écoles publiques maternelles et élémentaires.
Une subvention de 26000€ est allouée aux écoles pour soutenir les 
projets pédagogiques et les classes découvertes.
La municipalité reste engagée pour la réussite éducative avec 
d’autres dispositifs et engagements. Bonne rentrée à toutes et tous.•

STAINS EN COMMUN

FACE AU DANGER DE L’EXTRÊME DROITE : 
MOBILISONS-NOUS !
-
MATHIEU DEFREL 

« Rien ne se perd, tout se transforme» dit-on à juste 
titre car la matière ne disparait jamais, elle change 
de forme, et d’énergie. Un Monde, le Notre, pour 

être équilibré, mais de façon dynamique et évolutive, doit recycler 
tous les matériaux. Un exemple récent : un créateur d’entreprise 
vient de faire du papier en utilisant des feuilles mortes ! Souvent le 
principal des déchets sont des matériaux de construction, avec sa 
plaie principale des dépôts sauvages difficile à résoudre. Pourtant 
le béton, cassé est réutilisable et le plâtre, du gypse, est recy-
clable à l’infini comme le verre qui est de mieux en mieux recyclé. 
Heureusement des centres spéciaux s’organise pour recycler plus 
facilement l’amiante, souvent encore sur nos toitures. Le bois peut 
se recycler de multiples façons, et les restes alimentaires, avec 
l’aide de la loi EGAlim, se met en place et donne du compost et du 
gaz énergétique. Pour les WC, qui utilisent d’énormes quantités 
d’eau potable, il va falloir se mettre aux toilettes «sèches» un jour, 
en utilisant l’urine diluée qui est un excellent fertilisant agricole 
et les selles qui donnent du compost. Sur le plan humain, on peut 
extrapoler ce principe de réutilisation avec les prisons pour être 
au maximum des lieux de renouveau et de récupération dans le 
domaine de l’intérêt collectif et individuel. •

Le 5 septembre dernier, le Président de la République, Emma-
nuel Macron, a nommé Michel Barnier 1er Ministre. Cette 
décision, prise près de 2 mois après les élections législatives 

anticipées représente un véritable déni de démocratie puisque le 
Nouveau Front Populaire est sorti en tête de ce scrutin. 
En effet, une nouvelle fois, Emmanuel Macron fait le choix de 
mépriser les Français.es, leur vote, en nommant à Matignon le 
représentant d’une force politique – Les Républicains – qui a 
refusé de participer au front républicain face à l’extrême-droite et 
qui a recueilli moins de 10% des suffrages. Tout ceci avec l’aval de 
Marine le Pen et de l’ensemble du Rassemblement National. 
Michel Barnier ne dispose ni de la légitimité politique, ni de la 
légitimité républicaine.  
Alors que les Français.es ont voté massivement lors des élections 
législatives anticipées pour empêcher l’arrivée de l’extrême-droite 
au pouvoir, la politique qui sera menée par Michel Barnier, chaque 
décision, devra être approuvée par l’extrême-droite pour éviter la 
censure. En résumé, c’est bien une politique inspirée des idées du 
Rassemblement National qui sera mise en œuvre. •

ÉCOLOGIE POPULAIRE DE STAINS

VOUS AVEZ DIT DECHETS ?
OU MATIERES PREMIERES !
-
Jean-Noël MICHE

SOCIALISTES

BARNIER 1ER MINISTRE : NON AU DÉNI DÉ-
MOCRATIQUE !
-
Najia AMZAL

C’est dans une France plus divisée que jamais que les écoliers 
de Stains font leur rentrée. La période politique actuelle, 
troublée et inquiétante, nous amène à réfléchir au rôle 

essentiel de l’école dans l’apprentissage de la citoyenneté. Face à 
une montée des tensions sociales et politiques, il est crucial que 
nos écoles deviennent des havres de compréhension, d’inclusion et 
de dialogue. Nous devons veiller à ce que chaque enfant ait accès à 
une éducation qui valorise les principes de respect et de solidarité, 
l’éducation doit être un pilier de cohésion sociale pour construire 
une France unie et juste. Dès le premier jour, notre avons soutenu 
le nouveau Front Populaire, dont le programme social, solidaire et 
juste est plus nécessaire que jamais face à l’incertitude actuelle. En 
ces temps troublés, la cohésion et le dialogue sont essentiels pour 
construire un avenir meilleur pour tous. •

Pour de nombreux médias, les Jeux olympiques ont été vécus 
comme un rêve, une parenthèse enchantée, loin des tracas 
et galères quotidiennes. En effet, ils ont marqué les esprits et 

ont insufflé un formidable vent de fraîcheur de d’optimisme dans 
tout le pays, notamment en Seine-Saint-Denis. 
Mais, si « Le passé est une certitude, le présent une parenthèse et 
le futur une hypothèse », nous pouvons nous interroger sur que 
restera-t-il de ces Jeux, à Stains ? Dans les villes voisines, ce seront 
des logements ou bien des infrastructures qui perdureront, mais ici 
? Que reste-il ? 
Même nos rues, propres et sans stationnement gênants, pour le 
passage de la Flamme, n’est déjà qu’un lointain souvenir… Et pour 
reste, comme à l’accoutumée, ne changeons rien, tout va bien à 
Stains…
Dans l’attente de ce véritable changement, toute l’équipe de 
Stains pour Tous se joint à moi pour souhaiter, à nos enfants, nos 
jeunes, nos associations, nos agents communaux ainsi qu’à tous 
les Stanois, une bonne rentrée ! Et le plaisir de vous retrouver au 
quotidien à vos côtés.  •

Expression libre Jeudi 12 septembre 2024
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Flash sur : Le Forum des associations
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Un forum de rentrée animé
Rendez-vous traditionnel pour retrouver les différentes activités 
stanoises, le Forum des associations s’est tenu samedi 7 septembre 
sur la plaine Delaune. Malgré un début de journée pluvieux, les 
habitants ont fait le déplacement pour (re)découvrir les quelques 315 
associations de la ville. L’Espérance sportive de Stains et les autres 
organisations sportives ont particulièrement attiré les familles, et les 
enfants ont pu s’essayer à diverses disciplines comme le tennis, le 
ping-pong ou la boxe. L’Association socio-culturelle universelle les a 
aussi fait bouger avec son initiation au step. Au fil des allées, on pou-
vait également retrouver des associations engagées pour la solidari-
té internationale ou encore la défense des droits et l’emploi. «  Pour 
le service public communal, côtoyer des associations qui inter-
viennent dans des domaines très divers, c’est essentiel. La vie asso-
ciative c’est le cœur battant de la ville », a salué le maire, Azzédine 
Taïbi, dans son discours. Il a aussi rappelé le travail du Conseil 
local de la vie associative (CLVA), qui représente et accompagne les 
associations. Pour les absents, un nouvel annuaire des associations 
est paru, précieux pour s’y retrouver dans le tissu stanois.

VIE ASSOCIATIVE



Secteurs :
Nettoyage ; Espaces verts ; Logistique ; Bâtiment et Travaux publics, 
Blanchisserie ; Recyclage des déchets ; Restauration ;
Service à la personne ; etc.

 rencontrer
les acteurs de l’Insertion 
par l’activité économique 

qui recrutent

découvrir
leurs offres de service et 

leurs offres d’emploi

Venez

Jeudi 26 septembre 2024
13h30 à 17h30

À l’espace Paul Eluard - 2 place Marcel Pointet
(présence du bus de l’initiative)



RENCONTRE NUMÉRIQUE: PRONOTE, UN OUTIL INDISPENSABLE
La municipalité, en partenariat avec France services, met en place à partir du 17 sep-
tembre les Rencontres du numérique. Des ateliers d’initiations à l’informatique et 
internet qui sont encadrés par un conseiller numérique. Ces ateliers gratuits et sans ins-
cription ont pour but de familiariser les familles à l’environnement numérique de plus en 
plus présent dans le quotidien. Les 5 premières rencontres (voir ci-dessus) concernent 
l’Éducation nationale avec une formation pour découvrir la plateforme Pronote, outil 
précieux pour suivre la scolarité de vos enfants et échanger avec l’équipe éducative 
(enseignants, direction.) Infos : Mehdi Drici conseiller numérique
06 28 64 76 27-mehdidrici@stains.fr

VOUS SOUHAITEZ DEVENIR CONSEILLER NUMÉRIQUE?
Que vous soyez demandeur d’emploi, en formation, ou en emploi, France services 
(structure qui combine accueil physique, accompagnement numérique et qui 
regroupe en un même lieu plusieurs services publics), propose des formations pour 
devenir conseiller numérique. Le conseiller numérique est formé puis employé 
par une structure locale pendant 2 ans. Il créé et anime des ateliers pour initier et 
former les citoyens au numérique. 
Si vous souhaitez plus d’information, ou postuler, vous devez vous inscrire en ligne 
sur le site https://conseiller-numerique.gouv.fr/aide-candidat
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CRÉATRICES D’AVENIR 2024, IL RESTE 1 MOIS POUR CANDIDATER!
Créatrices d’avenir est un évènement qui valorise l’entreprenariat au féminin dans les territoires 
d’Île-de-France. Pour cette 14e édition qui a débuté le 1er juin, un nouveau prix, le Prix émer-
gence a été créé pour soutenir les entreprises en amorçage avec un potentiel de développe-
ment. Au total, ces sont 6 prix qui seront décernés dans les catégories suivantes: Mixité des 
métiers (féminisation d’un secteur d’activité), impact (social, sociétal ou environnement positif, 
innovation), innovation, quartiers, artisanat et enfin émergence, pour une dotation totale de 
60 000 euros. Chaque territoire de la Région sélectionnera ses finalistes à l’occasion d’un jury 
départemental (Voir page 8). Date limite pour déposer sa candidature, le 30 septembre.
Pour plus d’informations et pour postuler : www.creatricesdavenir.com

SENIORS: JOURNÉE 
DE DÉPISTAGE DU 
RISQUE DE CHUTE
Vendredi 13 septembre

• De 9h à 12h puis de 13h30 à  
 17h, à la Maison du temps libre
Le service Prévention en partenariat avec le 
CCAS, le service Solidarité séniors et bien 
vieillir organisent une journée d’information 
et d’évaluation sur le risque de chute de 
nos anciens. Encadrée par un enseignant 
en activités physiques adaptées, cette 
journée servira à évaluer le risque de chute en 
15 minutes et proposera des préconisations 
à appliquer au quotidien. Les personnes 
identifiées comme étant à risque intégreront un 
parcours de prévention de chutes de 6 ateliers.

Informations et réservation
07 57 00 71 10
prevention@bienveillir-idf.org

CLE: DATE LIMITE 
POUR CANDIDATER
Jusqu’au 13 septembre

• Au Pij pendant les horaires d’ouverture  
 municipal de musique et de danse
Depuis 2014, la municipalité propose aux 
étudiants stanois de 18 à 26 ans un partenariat 
sous forme d’engagement citoyen de 40 heures 
pour la ville, dans une association locale 
en échange d’une bourse de 1500 euros, le 
Contrat local étudiant (Cle). Le 13 septembre 
est le dernier jour pour déposer son dossier 
de candidature à retirer au Point information 
jeunesse (Pij.) Attention, dernier jour !

Informations: Pij, place du Colonel-Fabien, 
93240 Stains-Tél.: 01 71 86 33 90

FÊTE DE LA SAINT-FIACRE
Dimanche 15 septembre

• Départ 9h devant le chalet   
 Lucien-Girault, rue des Huleux
L’association des Jardins familiaux, en 
partenariat avec la municipalité, célèbre Saint-
Fiacre comme chaque année. Cette journée 
commencera par un défilé en musique et en 
tenue traditionnelle (9h), puis, une messe est 
prévue (10h), et enfin, un retour au chalet pour 
un cocktail de bienvenue, suivi par un repas 
musicale payant pour ceux qui se sont inscrits.

Informations: 
06 47 37 91 13 / 06 35 43 12 54
resaepe@stains.fr ou 01 49 71 84 25

LES RENCONTRES 
DU NUMÉRIQUE
Lundi 16 septembre

• De 13h30 à 17h au Centre administratif 
 Louis-Pierna
La ville de Stains, en partenariat avec France 
services, propose à tous les Stanois qui le 
souhaitent un accompagnement numérique 
tous les lundis. Ces permanences seront 
encadrées par un conseiller numérique 
à destination des personnes qui veulent 
connaitre, mieux maitriser le numérique du 
quotidien et créer du contenu en ligne.

Accès libre-Informations: 01 49 71 83 33

LES RENCONTRES DU 
NUMÉRIQUE: PRONOTE
Mardi 17 septembre

• De 18h30 à la Maison pour tous 
 Yamina-Setti
(Voir encadré ci-dessous)

Accès libre-Informations: Mehdi Drici
au 06 28 64 76 27

PLAINE COMMUNE LES 
ENCOMBRANTS, C’EST 
CE MERCREDI!
Mercredi 18 septembre 

• La collecte des encombrants a lieu tous  
 les 15 jours, le mercredi.
Ces déchets doivent être sortis la veille après 
20h et correctement rangés sur l’espace public. 
Attention, seuls sont acceptés le mobilier, les 
matelas et sommiers, la ferraille et les grands 
cartons. Pour tout autre objet et en dehors des 
jours de collecte, il faut se rendre dans une des 
trois déchetteries communautaires. La plus 
proche se trouve 102, rue d’Amiens à Pierrefitte 
(face à la clinique de l’Estrée). Accès gratuit pour 
les particuliers avec un justificatif de domicile.

Pour toutes questions : bien ENTENDU au 
01 87 01 87 87, plainecommune.fr ou sur 
l’application mobile Plaine Commune.)

COUP DE PROPRE
Lundi 19 septembre

• À partir de 4h dans les avenues
 Jacques-Duclos (début de rue),   
 Charles-de-Gaulle, allée des Guionnes

Attention, les véhicules doivent être 
déplacés la veille sous peine d’être enlevés

LES RENCONTRES DU 
NUMÉRIQUE: PRONOTE
Jeudi 19 septembre

•  À 9h30 à la Maison pour tous 
Maroc-Avenir

Accès libre-Informations: Mehdi Drici
au 06 28 64 76 27

TERRASSES CITOYENNES 
CLOS SAINT-LAZARE 
Jeudi 19 septembre 

• À 18h Esplanade Édouard-Glissant 
Les Terrasses citoyennes reprennent! 
Cette deuxième rencontre concernera Le 
quartiers du Clos Saint-Lazare. Les Stanois 
sont invités à rencontrer leurs élus.

Accès libre

ACCOMPAGNEMENT 
NUMÉRIQUE 
Lundi 23 septembre

• De 13h30 à 17h au Centre administratif 
 Louis-Pierna

Accès libre-Informations: Mehdi Drici
au 06 28 64 76 27

LES RENCONTRES DU 
NUMÉRIQUE: PRONOTE
Mardi 24 septembre

• De 18h30 à la Maison du Temps Libre
(Voir encadré ci-dessous)

Accès libre-Informations: Mehdi Drici
au 06 28 64 76 27

LES RENCONTRES DU 
NUMÉRIQUE: PRONOTE
Jeudi 26 septembre

• À 9h30, à la Maison pour   
 tous Yamina-Setti
(Voir encadré ci-dessous)

Accès libre-Informations: Mehdi Drici
au 06 28 64 76 27

FORUM DE L’INSERTION PAR 
L’ACTIVITÉ ÉCONOMIQUE (IAE)
Jeudi 26 septembre

• De 13h30 à 17h30, à l’Espace Paul-Éluard
La municipalité en partenariat avec France travail, 
Plaine Commune, le département créative et Inser 
éco, organisent le Forum de l’insertion.Venez 
rencontrer les acteurs de l’IAE et découvrir leurs 
offres de service et emplois. Pensez à vos CV!
(Voir page 8)

Entrée libre

CINÉ SENIORS
Lundi 30 septembre

• À 13h30, à l’Espace Paul-Éluard
Pour célébrer le début de la Semaine bleue, le film 
pour cette séance de Ciné seniors sera : La Finale 
de Robin Skyes avec Thierry Lhermitte -2024.

Voir p.12

LES RENCONTRES DU 
NUMÉRIQUE: PRONOTE
Mardi 1er octobre

• À 18h30 à la Maison des associations
(Voir encadré ci-dessous)

Accès libre-Informations: Mehdi Drici
au 06 28 64 76 27

TERRASSES CITOYENNES 
RENELLE-CROIX-BLANCHE
Jeudi 3 octobre

• À 18h au 90/100 rue Victor-Renelle 
Cette troisième rencontre concernera Le 
quartiers Renelle/Croix Blanche. Les Stanois 
sont invités à rencontrer leurs élus.

Entrée libre

BROCANTE DU QUARTIER DE L’AVENIR
Dimanche 6 octobre

• Toute la journée rue Jean-Jaurès
La brocante du quartier de l’Avenir aura lieu le 6 octobre. 
Pour réserver un emplacement, il faut contacter 
Lionel  ou Josiane, ou se rendre aux permanences à la 
poste annexe, rue Maréchal lors des permanences. 

Lionel: 06 60 52 76 67 - Josiane: 06 62 89 03 00
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Centre administratif Louis Pierna
40-47, avenue George-Sand  01 49 71 83 33

Les lundis de 13h30 à 17h sans RDV

GRATUIT

BESOIN D’UN ACCOMPAGNEMENT

NUMERIQUE



VOUS NE RECEVEZ PAS VOTRE JOURNAL ?
Réclamez-le en le signalant à la rédaction par 
téléphone au 01 71 86 33 51 ou par mail auprès 
de stainsactu@stains.fr.

5, rue Carnot • 93240 Stains
• Tél. : 01 71 86 33 51 •
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Rubrique petites annonces
Les annonces sont éditées sous la responsabilité de leurs auteurs 
qui s’engagent à respecter la législation notamment dans la 
catégorie « Service ».  
Pour transmettre vos annonces à la rédaction, trois moyens.  
Par mail à stainsactu@stains.fr, par téléphone au  
01 71 86 33 51 ou par courrier postal au 5, rue Carnot.#les infos
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CHERCHE

Un réfrigérateur américain 
(2 portes) pas très cher.  
Une gazinière à 4 feux avec 
four. TÉL. : 06 63 03 82 55

Don d’une table basse et de 
petites boites en bois format 
boite à bijou. 
TÉL. : 07 45 38 83 67

Un logement de type F2 à 
Stains.  
TÉL. : 07 45 38 83 67

SERVICE

Réalise tous travaux de 
rénovation, peinture, 
plomberie, pose cuisine, 
serrurerie, etc.
TÉL. : 07 68 55 64 30

Propose la numérisation 
des cassettes VHS de 
caméscope sur clé usb.
tous formats, toutes 
durées, prix 10€.
TÉL. : 07 60 93 70 20

Professeur expérimenté 
de l’Éducation nationale 
donne cours de français 
et de mathématiques du 
collège au lycée. La première 
heure de cours est gratuite. 
TÉL. : 07 67 98 36 46

Homme sérieux et motivé 
propose ses services pour 
travaux de peinture, mise en 
place de tringles, nettoyage 
au Karcher, nettoyage 
de carreaux, taille de 
haies et tonte gazon, etc. 
TÉL. : 07 44 71 97 89

Homme très sérieux propose 
ses services de plomberie, 
peinture, papier-peint, 
carrelage, revêtement 
de sol. TÉL. : 06 81 32 19 95

Garde d’enfants du lundi 
au vendredi de 7h30 à 18h 
avec expérience de plus 
de 30 ans. Ne réponds 
pas aux appels masqués. 
TÉL : 06 36 02 61 68

Femme sérieuse, discrète et 
expérimentée propose ses 
services à distance de votre 
gestion administrative  aux 
particuliers, indépendants, 
artisans, PME. Si vous 
n’arrivez pas à vous en 
sortir dans votre paperasse, 
contactez-moi.
TÉL. : 07 80 97 19 30

Coiffeuse expérimentée 
propose ses services de 
coiffure à domicile (coupe, 
couleur, mèche, lissage, 
et tout ce qu’il faut pour 
se faire belle et jolie), prix 
abordable. TÉL. : 07 70 62 15 61

Femme propose ses services 
pour l’entretien ménager,  
le repassage, une aide aux 
personnes âgées et aussi du 
jardinage. TÉL. : 07 53 19 42 35   

 ÉCHANGE

F5 situé au Clos Saint-
Lazare contre un F3 au 
rez-de-chaussée ou 1er 
étage de préférence situé  
au Clos Saint-Lazare ou à 
proximité de la résidence 
Allende ou encore le 
quartier du Moulin neuf.
TÉL. : 07 58 19 34 31

Appartement de type F5 
bien situé  avec 2 balcons 
contre F4 spacieux. 
TÉL.: 06 16 46 65 83 

VENDS

6 bèches pour piquets en 
fer de forme T de couleur 
verte vendues avec piquets 
de taille 1m80. Prix 80€. 
TÉL. : 06 16 78 88 78

Magnétoscope neuf sous 
emballage d’origine prix 
95€. TÉL. : 07 60 93 70 20

Globe lumineux 10€, 
pots à confiture 5€ les12 
pots. TÉL. : 06 85 55 06 53

Porte d’intérieur en chêne 
neuve (à vitrer) dimension 
0.83m x 2.04m. Porte 
fenêtre en PVC blanc 
avec double vitrage en 
argon dimension 2.06m  x 
1.11m, le tout en très bon 
état. TÉL. : 01 48 21 06 42

  Numéros utiles 

POMPIERS 18
POLICE SECOURS 17
en cas d’urgence, contactez le 17 plutôt  
que le commissariat

COMMISSARIAT 01 49 71 33 50
POLICE MUNICIPALE 
01 49 71 84 00
MAIRIE  
01 49 71 82 27
BRIGADE VERTE  
brigadeverte@stains.fr

bien ENTENDU 
Plaine Commune 
01 87 01 87 87
URGENCE DE L’ESTRÉE 
01 49 71 90 00
HÔPITAL DELAFONTAINE 
01 42 35 61 40
URGENCES SOCIALES 115
CENTRE ANTI-POISON
01 40 05 48 48
DÉPANNAGE ENEDIS 
09 726 750 93

         Les menus de la quinzaine

Jeudi 12 septembre 
ENTRÉE Melon
PLAT Escalope de poulet sauce-
barbecue / Salade Marco polo
(pâtes et surimi)
DESSERT Yaourt nature / palmier 
BIO*

Vendredi 13 septembre
ENTRÉE Salade de tomate
(Vinaigrette maison)
PLAT Brandade parmentière 
DESSERT Tomme blanche /
Purée pomme ananas

Lundi 16 septembre 
ENTRÉE Oeuf dur mayonnaise 
PLAT Croque fromage BIO*/ 
Salade verte (Vinaigrette maison)
DESSERT Petit louis / Fruit frais

Mardi 17 septembre 
ENTRÉE Concombre sauce 
bulgare
PLAT Steak haché-ketchup / 
Beignets de légumes
DESSERT Carré de l’est / Purée 
de fruit

Mercredi 18 septembre
ENTRÉE Salade de betteraves 
rouges en cubes
PLAT Lasagnes de saumon
DESSERT Fromage blanc nature 
/ Fruit frais

Jeudi 19 septembre
ENTRÉE Carottes râpées 
persillées
PLAT Hachis Parmentier au 
haché végétal BIO*
DESSERT Mini leerdammer / 
Fruit frais BIO*

Vendredi 20 septembre
ENTRÉE Salade iceberg et maïs 
(Vinaigrette maison)
PLAT Curry de poisson / Blé aux 
petits légumes
DESSERT Yaourt aromatisé
aux fruits BIO*

Lundi 23 septembre
ENTRÉE Salade de pomme 
deterre à l’échalote
PLAT Omelette nature bio BIO* 
/ Petits pois-carottes
DESSERT Yaourt nature BIO* / 
Fruit frais

Mardi 24 septembre 
ENTRÉE Salade verte
(Vinaigrette maison)
PLAT Cubes de colin panés aux 
3 céréales-citron / Épinards à 
la crème
DESSERT Emmental BIO*/
Ananas au sirop 

Mercredi 25 septembre
ENTRÉE Maquereau à la tomate 
PLAT Rôti de veau sauce forestière 
/ Penne BIO*
DESSERT Petit nova aux fruits / 
Fruit frais BIO*

Jeudi 26 septembre 
ENTRÉE Salade de tomate et 
feta (Vinaigrette maison)
PLAT Mijotéd’haricots rouges et 
blancs / Riz BIO*
DESSERT Crème dessert BIO*
au chocolat

PLAT VEGGIE : Plat sans viande ni poisson. Les 
protéines sont d’origine végétale (légumineuses, 
céréales) et/ou animale (fromages, oeufs).

        Pharmacies  
de garde

DIMANCHE 15 JUIN
DE LA PROMENADE
5 prom de la basilique
93200 St Denis
 01 48 27 11 20_
DIMANCHE 22 SEPTEMBRE
135 R Gabriel Peri 93200 St Denis
 01 48 22 32 05

Urgent : la ville recrute un agent de traversée !
L’agent de traversée scolaire assure la sécurité aux abords des écoles en aidant 
les piétons à traverser les voies de circulations au niveau des passages protégés 

et sensibilise les enfants aux règles de sécurité pour traverser la chaussée.

CDD de 8h par semaine (lundi, mardi, jeudi, vendredi) sur les périodes scolaires de 
8h15-8h45  /  11h15-11h45 /  13h15-13h45  /  16h15-16h45

Les compétences requises : Faire preuve de diplomatie, de pédagogie, 
et posséder des qualités relationnelles, être vigilant, réactif et discret.

Les Curriculum vitae sont à envoyer à recrutement@stains.fr 
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Sur la scène de l’Espace Paul-Éluard, ce 
sera ambiance « souvenirs, souvenirs » le 
28 septembre prochain, mais pas en 

mode rock comme dans la chanson éponyme 
de l’ex-idole des jeunes Johnny Hallyday. 
Non, à partir de 20 heures, on sera plutôt et 
carrément en configuration zouk, comme 
l’intitulé du « Grand concert zouk souvenir » qui 
fera défiler les standards d’un mouvement 
musical qui a émergé en Guadeloupe, aux 
alentours des années 70 et 80, avec un goût 
prononcé pour les tempos rapides, magnifiés 
par les percussions et les cuivres. 
Une époque qui correspond aux débuts musi-
caux d’Alain Cottelon, qui sera le grand 
ordonnateur de cette soirée stanoise excep-
tionnelle avec son groupe Zoukkazz. Une 
bande de musiciens « amoureux du zouk rétro » 
à la manœuvre pour accompagner quelques 
pointures de la scène zouk comme Mario 
Chicot, Josseline Varane, Frédérick Losio ou 
encore Jean-Luc Alger. « Un beau plateau, 
mais aussi un moment spécial pour moi », 
résume la tête d’affiche de la soirée. 
Car, pour Alain Cottelon, tout a commencé 
musicalement à Stains, après une enfance 
passée aux Abymes en Guadeloupe. « Deux 
ou trois ans après mon installation à Stains au 
début des années 80, j’ai commencé à fréquenter 
le Pira -l’ex-structure associative dédiée à la jeu-
nesse au Clos Saint-Lazare- où on pouvait 
s’exercer au clavier. À l’époque, Azzédine Taïbi, 
le maire de Stains, était un des animateurs du 
Pira et il se souvient encore qu’avec mes potes, on 

n’arrêtait pas de le tanner pour obtenir la salle 
de répétition. Il n’en pouvait plus de nous répé-
ter  : ‘‘ Encore vous ? ’’ Mais, vous n’êtes pas tout 
seuls à faire de la musique dans cette ville, il faut 
laisser la place aux autres’’…»
Débrouillards et mordus de rythmes, Alain et 
« les deux Rudy » se rabattent aussi dès qu’ils 
le peuvent sur la salle du catéchisme pour ali-
gner leurs accords quand le Pira reste portes 
closes : « Le Père Bernard nous accueillait dans 
la salle paroissiale du Clos, dès qu’il le pouvait 
aussi. On a d’ailleurs assuré quelques concerts 
pour la paroisse. »

UN CLAVIER AU PIED DU SAPIN
Le rythme de la saga musicale d’Alain Cotel-
lon s’accélère ensuite lorsque pour le Noël de 
ses 12 ans, il trouve un clavier au pied du 
sapin. «Jusque-là, je squattais celui d’un copain. 
Là, ça m’a permis de vraiment commencer à 
composer», rembobine-t-il. Au début, on 
jouait surtout les sonorités de l’époque, du 
funk ou du raggamuffin... »
Et puis, le jeune Alain est rattrapé par le zouk 
de sa Guadeloupe natale. « Je me suis mis à 
fond dans le style zouk, jusqu’à ce qu’un produc-
teur indépendant accepte de sortir mon premier 
album en 1997. Cette année-là, avec mon pre-
mier groupe Es’Kiss, on avait composé un single 
«Enviw» qui est resté six mois numéro 1 sur les 
ondes de Média Tropical. »
Pour l’occasion, Alain a fini par lâcher son 
clavier pour s’emparer du micro du chanteur : 
« Les deux autres membres du groupe ne vou-

laient pas chanter, alors c’est moi qui m’y suis 
collé », sourit-il. Depuis, il a gardé cette voie  : 
« Mais, au début, il faut le dire franchement, je 
n’étais pas un grand chanteur et puis je me suis 
perfectionné peu à peu. J’ai appris sur le tas : de 
toute façon, je suis un vrai autodidacte de la 
musique. »

JOUER DANS SA VILLE ÇA T’ENVOIE PLUS 
D’ADRÉNALINE
Une sacrée performance lorsqu’on sait qu’en 
parallèle, Alain Cottelon n’a jamais délaissé 
sa première vie, celle d’ouvrier qualifié dans 
l’industrie pharmaceutique. Une carrière 
entamée après un bac professionnel qui lui 
« a toujours laissé un certain équilibre entre les 
deux activités. La musique, c’est d’abord une 
passion. En faire un métier, cela aurait été autre 
chose », dit-il sans regrets. 
Et avec toujours beaucoup d’envie, même à 
bientôt 54 ans : « J’ai encore pleins de challen-
ges à réaliser comme la sortie d’un nouvel album 
en 2025. De toute façon, rien que de monter sur 
la scène de l’EPE, le 28 septembre, est déjà un 
beau moment en perspective. Jouer dans sa ville, 
c’est comme pour les athlètes des Jeux olympiques, 
c’est dix fois mieux et ça t’envoie encore plus d’adré-
naline ! »             • FRED LAURENT

Infoline du « Grand concert zouk souvenir  » 
au : 06 75 59 52 84. 
Préventes : 20 euros sur Bizouk.com     

lain Cotellon, le zouk made in StainsAA
Samedi 28 septembre, le 

chanteur Alain Cotellon 
sera sur la scène de l’EPE 

pour le « Grand concert 
zouk souvenir ». Un 

retour aux sources pour 
celui qui a composé ses 

premières mélodies dans 
les années 80 du côté de 

l’antenne jeunesse du Clos 
Saint-Lazare. 
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